The Institute has attempted to obtain the best original copy available for filming. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of filming, are checked below.						L'Institut a microfilmé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de filmage sont indiqués ci-dessous.							
Coloured covers/ Couverture de couleur					Coloured pages/ Pages de couleur								
Covers damaged/ Couverture endommagée						Pages damaged/ Pages endommagées							
Covers restored and/or laminated/ Couverture restaurée et/ou pelliculé						Pages restored and/or laminated/ Pages restaurées et/ou pelliculées							
Cover title missing/ Le titre de couverture manque					Pages discoloured, stained or foxed/ Pages décolorées, tachetées ou piquées								
Coloured maps/ Cartes géographiques en couleur					Pages detached/ Pages détachées								
Coloured ink (i.e. other than blue or black)/ Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)						Showthrough/ Transparence							
Coloured plates and/or illustrations/ Planches et/ou illustrations en couleur						Quality of print varies/ Qualité inégale de l'impression							
Bound with other material/ Relié avec d'autres documents					Continuous pagination/ Pagination continue								
Tight binding may cause shadows or distortion along interior margin/ La reliure serrée peut causer de l'ombre ou de la distorsion le long de la marge intérieure						Includes index(es)/ Comprend un (des) index Title on header taken from:/ Le titre de l'en-tête provient:							
Blank leaves added during restoration may appear within the text. Whenever possible, these have been omitted from filming/ Il se peut que certaines pages blanches ajoutées lors d'une restauration apparaissent dans le texte, mais, lorsque cela était possible, ces pages n'ont pas été filmées.						Title page of issue/ Page de titre de la livraison Caption of issue/ Titre de départ de la livraison							
Additional comments:/ Commentaires supplémenta	iires:												
This item is filmed at the reduction Ce document est filmé au taux de				15.									
10X 14X	Tyriana ayro-roca	18X			22X	,		20	5×	,	30×		
12X	16X			J			24X			28X		32×	



Imprimé par C. DARVEAU, Québec.

RIMOUSE

AVANTAGES.

Tous ceux qui s'abonnent au Messager de Sainte-Anne ont part à deux messes par semaine, qui sont dites à leur intention. Il se dit, de plus, une messe par mois pour tous les défunts que les abonnés ont l'intention de recommander. Pour avoir part à ces avantages, il faut avoir payé l'abonnement d'avance.

AVIS

HORAIRE DES OFFICES DU SANCTUAIRE DE STE-ANNE DE LA POINTE-AU-PÈRE.

Dimanche et fêtes d'obligation : Grand'messe : 9½ hrs. En hiver 9½ hrs.

Vêpres et vénération de la relique de sainte Anne; 2 hrs.

Jours ouvriers: — Dernière messe: en été 7½ hrs., en hiver 8 hrs.

Récitation des prières à sainte Anne, avec recommandations chaque jour, le matin après la dernière messe. (40 jours d'indulgence).

TARIF.

Offrande de cierges pour être brûlés devant la relique de sainte Anne: 10 centins par cierge.

Lampe allumée devant la relique de sainte Anne: 50 centins pour une neuvaine: \$1.50 pour un mois; \$15.00 pour une année. Cette lampe est à l'huile d'olive.

Hororaires des messes: Grandmesse \$3.00. Messes basses, 50 ets. Acquittées dans le sanctuaire autant que faire se peut.

OBSERVATIONS.

Le sanctuaire est ouvert aux pèlerins tous les jours, depuis l'Angelus du matin jusqu'à l'Angelus du soir; et on peut vénérer la relique de sainte Anne en tout temps pourvu qu'on en fasse la demande au chapelain.

Les recommandations envoyées par la poste ou autrement son t faites suivant le désir exprimé.

On est invité instamment à signaler par écrît les grâces obtenues par l'intercession de sainte Anne.

LE MESSAGER

DE

SAINTE ANNE

BULLETIN MENSUEL DE PÈLERINAGE DE

SAINTE-ANNE DE LA POINTE-AU-PÊRE

Publié avec l'approbation de sa Grandeur Mgr l'Évêque de Rimouski.

Sommaire. — Notre quatorzième année, 1. — On peut dire de sainte-Anne ce que l'Esprit-Saint dit de la Femme forte, 4. — Nouvelles de Rome, 3. — Bulletin, 9. — Actions de grâce, 18. — Recommandations, 20.

NOTRE QUATORZIÈME ANNÉE

Avec ce numéro commence la quatorzième année d'existence du MESSAGER.

Grâce à la protection de sainte Anne, qui en a sans doute inspiré la fondation, cette modeste publication s'est répandue peu à peu dans les familles et compte aujour-d'hui bon nombre d'abonnés. Destiné à publier les bienfaits de sainte Anne, le Messager s'efforce en même temps de faire connaître plus particulièrement cette grande sainte dans un article qui lui est consacré chaque numéro, d'inspirer de l'attachement au Souverain Pontife, en fai-

sant conn titre aux abonnés chaque mois, les évènements principaux qui le concernent; de tenir les familles du diocèse au courant des faits religieux qui s'y passent, en un mot, de semer dans les âmes, de bonnes pensées que sainte Anne par ses soins, fait germer, croître et fleurir. Aussi nos premiers remerciements sont à la bonne sainte Anne.

Mais après elle, c'est vous que nous remercions, zélateurs et zélatrices qui travaillez avec nous à répandre de plus en plus ces quelques pages consacrées à sainte Anne. Vous prouvez à cette grande Sainte que vous l'aimez, puisque vous vous dévouez pour elle. Oh! comme elle vous le rendra!

Et vous aussi chers abonnés, qui donnez chaque année au Messager de sainte Anne, une somme modique il est vrai, mais que vous seriez libres d'employer à d'autres fins, nous vous remercions. Vous prouvez aussi à sainte Anne que vous l'aimez puisque vous donnez pour sa gloire. Aussi vous avez un droit particulier à sa puissante protection et à notre reconnaissance.

A MM. les curés aussi nous devons des remerciements. Leur haut encouragement vaut beaucoup au Messager. Nous les remercions de nous faire bénéficier à la fois de leur constance à recevoir le Messager, de leur zèle a répandre notre humble publication, de leur bienveillance à nous communiquer les nouvelles religieuses des différentes parties du diocèse, nouvelles dont la publication, nous l'espérons contribue à y entretenir la vie de famille, et de nous témoigner leur satisfaction en voyant la mère de la Sainte Vierge plus aimée, grâce à nos faibles efforts. Cet encouragement donné à notre publication rencontre le désir de Mgr l'Evêque, qui, à notre connais-

san du

d'av

les du Et qué nais

sain lu de mes se n Par abo sien sien spin enfi

ton

An

mei grâd moi fam not

de:

sance, l'a recommandée deux fois aux vénérables membres du clergé diocésain.

Tous ces encouragements nous font espérer encore d'avantage pour l'avenir. Sainte Anne ne dispense pas les faveurs célestes avec parcimoine. Chaque numéro du MESSAGER, au contraire, en enrégistre de nombreuses. Et combien d'autres encore qui ne sont pas communiquées au MESSAGER, mais qui restent dans l'âme reconnaissante de ceux qui les ont reçues.

Aussi nous voudrions, en retour, que cette bonté de sainte Anne fut connue d'avantage, que le Messager fût lu dans chaque famille du diocèse et que les fruits de 116 messes dites chaque année pour les abonnés, pussent aller se répandre en grâces et en bénédictions à tous les foyers. Parmi les familles du diocèse qui ne sont pas encore abonnées au bulletin des bienfaits de sainte Anne, plusieurs doivent peut-être à cette grande sainte, qui a plusieurs sanctuaires dans le diocèse, les nombreux biens spirituels que Dieu leur accorde, l'obéissance de leurs enfants, le succès dans leurs affaires temporelles. N'est-il pas juste que ces familles se montrent dévouées à sainte Anne?

Nous connaissons des paroisses du diocèse où presque toutes les familles reçoivent le Messagen.

Nous avons donc la confiance que, grâce au dévouement connue des zélateurs et zélatrices du Messager; grâce à la haute approbation de Mgr l'Evêque de Rimouski qui en désire l'expansion surtout dans sa grande famille diocésaine; grâce à l'aide de nos vénérés confrères, notre modeste publication se répandra de plus en plus; que de nouveaux zélateurs, soit dans le diocèse, soit au dehors

parmi nos amis des Etats-Unis, se chargeront d'en augmenter la circulation, pour la gloire et l'amour de sainte Anne.

LE CULTE ET LE PATRONAGE DE SAINTE ANNE.

On peut dire de sainte Anne ce que l'Esprit-Saint dit de la Femme forte,

(Suite).

"Elle a entouré ses reins de force, et elle a affermi son bras."

Elle a aimé la chasteté et elle s'est affermie contre toute concupiscence. Elle a espéré dans le Seigneur contre toute espérance, et elle a pris la vertu de la Grâce en échange des forces de la Nature. Sa pureté angélique fut digne de la Reine des anges.

"Elle a goûté et elle a vu que son trafic est bon ; sa lampe ne s'éteindra point la nuit."

Ce négoce de l'âme pure et généreuse, c'est cette communication, cet échange continuel d'elle-même avec Dieu: pour s'en remplir elle se vide de toute créature. Hélas! bien peu d'âmes ont le courage de s'appauvrir; mais celles-là seules qui se dépouillent, goûtent par expérience les suavités de ce saint trafic, et rien ne saurait plus les arrêter dans leur essor: leur lampe brûle nuit et jour, elle courent de vertu en vertu. C'est ainsi que sainte Anne goûta et vit les suavités du Seigneur; c'est aiusi que, sans se donner aucun repos, elle avança toujours à pas de géant bien au-delà des plus saintes.

"Elle a porté sa main à des choses fortes, et ses doigts ont pris le fuseau."

Suivant saint Augustin, ces robustes ouvrages et ce fuseau entre les doigts de la femme forte, désignent les actes de vertu, l'immolation de soi-même et la persévérance. Or de quoi n'est pas capable une âme qui ne vit plus à elle-même et qui obéit fidèlement aux inspirations divines? A quel genre de bonnes œuvres sainte Anne fut-elle étrangère?

"Elle a ouvert sa main à l'indigent, elle a étendu ses bras vers le pauvre."

La bonté et la compassion de sainte Anne sont incomparables : elle travaille, elle amasse ; le fruit de ses épargnes et de ses privations va loulager l'indigent. Elle porta, suivant les anciens récits, le culte du pauvre aussi loin que le culte extérieur de Dicu. Dans l'indigent elle entrevit Jésus, son Dieu ; elle préféra le servir dans son image vivante, dans ses plus humbles membres, plutôt que dans son sanctuaire de marbre. Le tiers de son revenu fut, il est vrai, consacré au Temple ; mais ses tendresses, ses amabilités et ses caresses furent pour le pauvre.

"Elle ne craindra pas pour sa maison le froid de la neige, car tous ses domestiques ont un double vêtement."

Ce verset, non plus que les autres, ne doit pas seulement être pris à la lettre; les interprétations si variées des Pères en font jaillir une multitude de significations consolantes et propres à entretenir la confiance des serviteurs de sainte Anne. Le froid de la neige, ce sont les périls et les séductions de la vie, la torpeur dans le service de Dieu et surtout le péché qui répand dans les âmes les glaces de la mort spirituelle. Ce double vêtement, c'est la foi, avec la grâce d'en suivre les clartés; c'est l'espérance, avec le courage; c'est l'amour triomphant de tout obstacle, la charité qui embrasse à la fois Dieu et les hommes. Or, que les serviteurs de sainte Anne soient abondamment pourvus de tous ces biens, et qu'ils traversent heureusement tous les écueils de la vie, dix-huit siècles l'attestent.

" Elle s'est fait une riche tenture; son vêtement est de lin et de pourpre."

L'ensemble de ses vertus est assimilé aux couleurs et au travail des tissus les plus précieux, et les deux plus remarquables d'entre elles forment comme son vêtement : c'est la chasteté symbolisée par le lin éclatant de blancheur; c'est la charité signifiée par la pourpre.

"Son époux sera illustre, il siégera à l'entrée de la ville avec les sénateurs de la terre."

Au dernier jour, son époux, dont elle est la gloire, servira d'assesseur au Souverain Juge, il siégera à la tête des l'atriarches. Saint Joachim fut digne de sainte Anne, et tous deux, avec une noble émulation, s'aidèrent à la recherche de tout ce qu'il y a de plus parfait dans la vie de l'esprit. Voilà pourquoi l'éclat de l'un rejaillit sur l'autre.

"Elle s'est fait un voile et l'a vendu, elle a livré une ceinture au Chananéen."

Suivant saint Grégoire, le voile indique le zèle à édifier les autres, soit par la parole, soit par les exemples de vertu et surtout de soumission; tandis que la ceinture signifie la mortification et la pénitence. Sainte Anne, modèle des épouses par ses vertus conjugales et domestiques, et par son ardeur à les communiquer, s'est fait ce riche voile, et elle abrite dans ses plis ceux qui ont recours à elle. Par ses pénitences, ses larmes et ses jeûnes, elle s'est fait cette forte ceinture qu'elle ne refuse pas à ceux dont le noble désir est de s'enrichir de ses plénitudes.

" Elle est vêtue de force et de beauté, et à son dernier jour le sourire sera sur ses lèvres."

Qu'aurait a redouter Anne ou la grâce, parée de la force et de la perfection de son âme? Et que peuvent redouter ceux qu'elle assistera au dernier moment, elle si dévouée et si fidèle aux siens? Car la sagesse a parlée par sa bouche; par elle la clémence a rendu son oracle.

Elle saura conduire ses serviteurs avec tant de sagesse, et intercéder pour eux si efficacement, qu'ils ne pourront se perdre.

"Elle a considéré les sentiers de sa maison et n'a pas mangé son pain dans l'oisiveté."

Nul'dans sa maison ne saurait échapper à son œil maternel : loin de se borner à gouter en repos les douceurs de son Dieu, loin de se livrer aux attraits d'une céleste contemplation, elle cherche à communiquer son bonheur à tous, et elle va au-devant des moindres nécessités de ceux qui lui sont chers.

" Ses fils se sont levés et l'ont appelée bienheureuse; et son époux l'a comblée de louanges."

C'est le cri universel de reconnaissance qui s'élève de toutes parts autour d'elle et qui retentit au ciel, sur la terre et jusq'au sein des slammes expiatrices : Toute créuture vous est obligée, dit saint Jean Damascène.

"Beaucoup de filles ont amassé des richesses, mais vous les avez toutes surpassées."

En vertus, en mérites et en bontés, vous ne le cédez qu'à Marie, Marie récompense de votre admirable sainteté; et cette divine Mère, c'est vous qui nous l'avez obtenue et méritée. O sainte Anne, qui pourra nous acquitter auprès de vous ? Que toutes vos œuvres vous soient une louange, une bénédiction! Jouissez du Fruit de vos entrailles; vivez et régnez à jamais glorieuse dans les Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie. Amen.

(Culte et patronage de sainte Λ nne par le R. P. Mermillod, S. J.)

NOUVELLES DE ROME.

La cérémonie de béatification du vénérable Antoine Grassi, de l'Oratoire est renvoyée à novembre ou décembre, afin de faire coïncider la célébration avec la béatification du vénérable Realino, déjà approuvée, du vénérable Théophile de Corte et de deux autres dont les procès sont presque achevés. Si nul obstacle re surgit, ces béatifications seront célébrées à la basilique de St-Pierre.

- Le jour de Pâques, le S. Père a célébré la messe dans la Salle Ducale, où étaient réunies près de 700 personnes. Après la messe d'actions de grâces, le S. Père a donné la bénédiction apostolique. Avant de se retirer il a admis une trentaine de personnes au baisement du pied.
- La Croix de Paris dit que le S. Père est attristé par les lois de spoliation votées en France, et qu'il manifeste à toutes les audiences, une grande douleur de la persécution qui répond, en France, à toutes ses bontés.
- Le S. Père vient d'adresser une Encyclique au peuple anglais.
 - Le 14 avril, s'est réunie la commission des cardi-

naux, chargée par le S. Père d'étudier la question du mouvement social en Autriche et en Belgique. Le Pape s'est reservé la décision définitive.

— Sur 263 Papes qui ont occupé jusqu'à nos jours le trône de saint Pierre, il n'en est que onze qui aient régné plus longtemps que ce Souverain Pontife actuel. Pendant ses dix sept années de pontificat. Léon XIII a vu mourir 100 cardinaux, dont 10 avaient été créés par Pie IX et les 90 autres par le Pape actuel. Il n'y a plus aujourd'hui qu'un seul membre du Sacré Collège qui soit plus âgé que Léon XIII. C'est le cardinal Mertel, né en 1806.

BULLETIN.

Dans le mois de mars dernier, il y a eu une retraite de 8 jours à Notre-Dame du Lac, et une autre retraite de 4 jours à la mission de St-Eusèbe de Cabano. Le Rév. M. Ph. Moreault a appelé pour les prêcher les RR. PP. L. Flynn et P. Wittebolle, C. SS.R. Ce fut un succès complet. L'assistance aux exercices a été nombreuse, constante et pleine de recueillement. Tout le monde en a profité pour se reconcilier avec Dieu ou s'approcher plus près de lui, et pour prendre à l'instigation de M. le curé, la résolution de faire chaque mois la communion si touchante et si salutaire du premier vendredi du mois. A l'occasion de la retraite 243 familles tant de la paroisse que de la mission se sont aggrégées à l'association de la Ste Famille.

— Grande retraite prêchée à St-Louis du Ha! Ha! du 9 au 16 avril par les Rév. PP. J. Billiau et P. Pam-

palon, C. SS. R. Le succès a été complet malgré le mauvais temps et des chemins alors presque impraticables. M. le curé A.-P. Berubé a eu le bonheur de voir 125 familles se consacrer à la Ste Famille de J.-M.-J., et 26 pères de famille prendre la croix de tempérance.

- A Carleton, dans la deuxième semaine du carême, le R. P. J.-H. Mussely, a prêché, à la demande de M. le chanoine F.-A. Blouin, V. F., la neuvaine de saint François-Xavier. Les trois derniers jours de cette neuvaine coïncidaient avec les 40 heures de cette paroisse. Il y a eu grande affluence de fidèles de la paroisse, des paroisses environnantes et même du Nouveau-Brunswick. Pendant ces jours il y a eu audelà de 1000 communions.
- Dans une circulaire en date du 1er avril, Sa Grandeur Mgr Blais recommande au clergé et aux fidèles du diocèse, le bazar de Ristigouche, dans les termes suivants:
- "Les RR. PP. Capucins vous adresseront bientôt une lettre de ma part, recommandant à la considération particulière de toutes les personnes amies du bien, l'œuvre d'un bazar qui doit avoir lieu dans leur mission au cours du mois de juillet prochain. Je vous prie de recevoir cette lettre, et de la communiquer à vos paroissiens, avec toute la bienveillance empressée et dévouée dont je sais vos cœurs capables. Il s'agit de participer au mérite d'une œuvre religieuse et diocésaine, placée sous la protection et le vocable de la Bonne Sainte Anne. Vous savez déjà en effet, qu'il y aura bientôt deux ans, un désastreux incendie a réduit en cendres tous les édifices religieux de la mission sauvage de Sainte-Anne de Ristigouche. Et comme ces édifices étaient en bois, il n'en est rien resté. Ainsi l'épreuve était immense, et le malheur semblait irréparable, à cause

de la pauvreté des fidèles qui en étaient frappés. Mais grâce à la divine Providence, j'ai pu trouver depuis lors les ressources nécessaires à la construction d'un nouveau presbytère qui sert aujourd'hui de couvent aux excellents Pères Capucins, qui sont devenus des nôtres en acceptant de se vouer à la desserte de cette mission. J'ai fait bâtir aussi une nouvelle sacristie qui a été transformée, pour le moment, en chapelle provisoire, où se font très convenablement tous les offices du culte sacré. Et ce sont les frais de cette dernière construction qu'il faut maintenant achever de payer. A cette fin j'ai autorisé volontiers et j'ai béni de tout mon cœur le bazar de Sainte-Anne de Ristigouche; et j'ai la confiance que vos paroissiens répondront généreusement à l'invitation pressante que je leur fais, de contribuer chacun par une aumône au succès de ce bazar. Pour c-la, vous leur direz que les pauvres Sauvages de Ristigouche ont fait tous les sacrifices possibles pour aider à la reconstruction de leur cher sanctuaire de sainte-Anne, que ce sanctuaire est le plus ancien dédié à Sainte Anne dans le diocèse, que plusieurs miracles y ont été opérés, que la dévotion envers le sanctuaire de la Bonne Sainte Anne de Ristigouche a toujours été bien vive, et que jusqu'ici elle a été récompensée par une multitude de grâces spirituelles et temporelles. Puis, dès que vous aurez reçu la lettre des RR. PP. Capucins, vous nommerez des zélateurs et des zélatrices chargés de recueillir les pieuses offrandes de votre paroisse ou mission. Vous annoncerez en même temps que deux messes seront chantées, après le bazar, en l'honneur de la Bonne Sainte Anne, dans le sanctuaire de Ristigouche, pour tous les bienfaiteurs vivants et défunts de l'œuvre du bazar. Et aussitôt que les aumônes de vos fidèles auront été recueillies, elles devront vous être remises, afin

que vous ayez encore l'obligeance de les faire parvenir plus sûrement vous-mêmes à leur destination finale,"

(Signé,) + ANDRÉ-ALBERT,

Év. de Saint-Germain de Rimouski.

. :

the second se

- Le 27 avril, fête de N.-D. du Bon Conseil, Sa Grandeur Mgr Blais, s'est rendu chez les Sœurs du St-Rosaire, accompagné de son Sec. le Rév. F. X. Ross, et de MM. les abbés A. Audet et J. Léonard, pour présider une cérémonie de vêture. Ont pris le saint habit : Delle M.-E.-O. Doiron, en religion, Sœur Marie de la Merci; de St-Laurent de Matapédiac; Dlle M.-H. Mignot dit Labrie, en religion Sœur Marie de Ste-Catherine de Sienne, de St-Eloi; Dlle M.-C. Castonguay, en religion Sœur Marie de St-Ulric, de St-Ulric, Dlle M.-Elise Cormier, en religion Sœur Marie de Ste Félicité, de St-Joseph de Chéticamp. N.-R.; Dlle M.-Anne Aucoin, en religion Sour Marie de St Cyrille, de St-Joseph de Chéticump; Dlle Marie Bouillon, en religion Sœur Marie de Ste Geneviève, de St-Anaclei ; Dlle Sara Roy, en religion Sœur Marie de Ste Véronique, de St-Clément; Dlle Adèle Rioux, en religion Sœur M. de Ste Hélène, de Ste-Françoise.
- Le 7 avril, dimanche des Rameaux, M. l'abbé Ernest Gagnon, originaire de Cacouna, étudiant au grand Séminaire de Québec, et sujet du diocèse de Rimouski, a reçu la tonsure de mains de Sa Grandeur Mgr Bégin, Administrateur du diocèse de Québec.
- Sa Grandeur Mgr Blais commencera Sa visite pastorale le 15 juin pour la terminer le 26 juillet. Le R. P. Pacifique, Supérieur du Couvent de R. P. Capucins de Ristigouche, et le Rév. M. Alph. Belzile arrivé récemment de la Louisiane où sa santé s'est bien rétablie, l'accompagneront.

- Les travaux de construction de l'église de la Grande-Rivière, commencés l'année dernière, devront bientôt se continuer sous la direction de M. Alph. Matte, entrepreneur de Rimouski. M. D. Ouellet, Architecte prépare les plans d'un nouveau presbytère pour la même paroisse.
- A l'Anse du Cap M. L. Moisan commencera bientôt les travaux de construction de la nouvelle église de cette paroisse.
- Les travaux de construction de l'église de Mont-Louis doivent être repris [prochainement. M. D. Ouellet prépare les plans pour ce qui reste à y faire.
- Le 1er mai Sa Grandeur Mgr Blais s'est rendu chez les Sœurs de la Charité où il a fait faire la première communion et administré le sacrement de confirmation à 37 élèves de cette maison. Sa Grandeur était accompagnée du Rév. M.-L. Alph. Lamontagne, procureur de l'évêché, et du Rév. M. T. Landry, professeur du Séminaire.
- Le 7 mai Sa Grandeur Mgr Blais à fait sa visite canonique dans la communauté des Sœurs de la Charité. A cette occasion il a parcouru toutes les salles de cette maison et a béni les élèves, les orphelins et les infirmes. Il y a actuellement dans cette maison: 19 Sœurs de la Charité; 21 Sœurs auxiliaires; à peu près 120 élèves externes et pensionnaires qui y recoivent une éducation soignée; 65 orphelins qui y ont un bon asile; 76 personnes infirmes qui-y reçoivent les soins les plus attentifs, et un grand nombre d'enfants qui fréquentent la Salle d'asile. Le succès répond au zèle des révérendes Sœurs, dans toutes ces œuvres faites pour le bien du prochain et la gloire de Dieu.

—Le 16 courant à la dernière assemblée du Bureau de la "Caisse Ecclésiastique," le dépouillement des suffrages donnés par les membres de cette association, pour l'élection de ceux qui doivent en être les nouveaux procureurs, a amené le résultat suivant:

MM. les Ch. J. B. Blanchet, P. J. Saucier, F. M. Fournier, P. Audet, M. R. Bilodeau, D. Vézina, C. A. Carbonneau.

Ces Rev. Messieurs ont été continués dans leur charge de Procureurs de la "Caisse" pour d'ici à 1900.

— On peut se procurer au Sémiuaire, au profit d'une bonne œuvre, à \$1.50 la doz. et à \$0.15 l'exemplaire, une petite brochure intitulée: "Vie de Zéphirin Verreau," élève du séminaire, qui y a vécu et y est mort il y a quelques années d'une manière trés-édifiante.

"Ayant jugé, dit Sa Grandeur Mgr Blais dans sa lettre d'approbation en date du 8 mai 1894, que l'histoire de la vie si courte mais si bien remplie de ce jeune homme pourrait contribuer à faire aimer d'avantage la religion et la vertu, nous en permettons l'impression et en recommandons la lecture aux fidèles de notre diocèse."

Cette petite brochure servirait bien à MM. les Curés et aux Commissaires d'écoles, pour être donnée en récompenses. Les mères de famille chrétiennes ne trouveront pas moins de profit et d'attrait à cette lecture que leurs enfants.

- Dans le mois de mai Sa Grandeur Mgr Blais est monté à Québec, pour une séance du Conseil de l'Instruction publique.
- Samedi le 18 mai dernier était le 5e anniversaire de la consécration épiscopale de Sa Grandeur Mgr Blais.

G ne gr va ve

L

à

pa

 D_{ℓ}

acc

du-

soi

1001

On ligi d'u où roïi de l bear para turc

sem

abor

dres: ciées d'atti de gr La célébration en a été anticipée au 16, afin de permettre à MM. les curés de retourner plus facilement dans leurs paroisses pour le dimanche suivant. Mercredi et jeudi Sa Grandeur a reçu les hommages de son Chapitre, du Séminaire, des communautés religieuses, des lettres et télégrammes de félicitations du diocèse et d'ailleurs. Le mauvais temps n'a pas empêché les membres du clergé de venir en foule auprès de Mgr l'Evêque pour lui témoigner leur profond attachement et chanter avec lui un "Te Deum" d'actions de grâces.

11'

ıe

16

a

sa

re

16

et

n-

és

n-

nt

113

est

ıc-

ire

iis.

Merciedi à 3 heures de l'après-midi, Sa Grandeur accompagnée de plusieurs membres du clergé, s'est rendue au Couvent des Sœurs de la Charité, où les élèves sous la direction des révérendes Sœurs, avaient préparé pour sa fête, une séance dramatique littéraire et musicale. On y a joué "Jeanne d'Are" drame dont le caractère religieux est en harmonie avec la fête du Premier Pasteur d'un diocèse, et qui a une convenance particulière au temps où l'église s'occupe de la béatification de la vénérable héroïne. Il rappelle une des époques les plus mémorables de l'histoire de France et est plein des sentiments les plus beaux et les plus édifiants. L'héroïne Jeaune d'Arc y apparaît comme un type achevé de bonté, de force surnaturelle et d'héroïsme, qui ne peuvent avoir leur épanouissement si complet que dans une âme transformée par une abondante participation à la vie de Dieu.

Il a été rendu avec grand succès.

A la fin de la séance, Sa Grandeur, en réponse à l'adresse qui lui avait été présentée par les élèves, les a remerciées de leurs bons souhaits qui ne manqueront pas a-t-il dit, d'attirer sur lui les bénédictions du ciel. Il a assumé de grandes responsabilités au jour de sa consécration épis-

d

ŀ

di

q

d

Ja

li.

рŧ

đ٤

m

dε

pτ

ve

rei

po

me

et Re

M.

mi

Sas

An

ten

par

stit

pro

copale dont l'adresse lui parle, mais il se rassure en pensant que le champ où il doit travailler est béni de Dieu et que la culture en est rendue plus facile à cause du dévoument de son vénérable clergé. "Vous êtes, leur ûit-il ensuite une partie de ce champ. Profitez bien des leçons de vertu que vous recevez dans cette maison, des religieuses dévouées qui vous dirigent et à qui vous direz toutes les félicitations que méritent vos succès de ce jour. A l'exemple de Jeanne d'Arc conservez bien et mettez bien en pratique les leçons que vous avez reçues dans vos familles, de vos mères chrétiennes."

Le même soir à 7½ heures, Sa Grandeur accompagnée du clergé s'est rendue au Séminaire pour assister à une séance littéraire qui a réuni un grand nombre d'amis de l'éducation, tant de Rimouski que d'ailleurs. Monseigneur, pour féliciter les élèves de leurs succès, s'est servi de l'inscription placée en tête des diplômes d'académicien qu'il venait de conférer à quelques candidats et qui se lit comme suit : "Piété, travail, obéissance, succès." Il leur a parlé de ces quatre choses leur disant que le succès est la conséquence de la piété du travail et de l'obéissance.

Le lendemain à 9½ hrs. Sa Grandeur a officié pontificalement à la cathédrale accompagnée de M. le Chanoine J. B. Blanchet comme prêtre-assistant; de MM. les channoines D. Vézina et de M. R. Bilodeau comme diacres d'honneur; du Révd. M. P. Brillant comme diacre d'office et du Rév. M. Jos. Pelletier comme sous-diacre. Le chœur était rempli par les membres du chapitre et du clergé. Les élèves du Séminaire ont exécutée une messe en partie sous la direction de M. A. Chamberland, organiste de la cathédrale. Après la messe, Sa Grandeur a entonné le Te Deum d'actions de grâces.

1

ıS

e.e

7i

n

ie.

11

3s

e.

ıe

es

ce

ЭĒ

lu

se

8-

Cette fête religieuse qui revient ainsi chaque année dans le mois de mai, qui unit l'évêque et son clergé avec les fidèles dans une même prière et les mêmes actions de grâces, qui amène les prêtres de tous les points du diocèse, auprès de celui qui en est le premier pasteur et mérite également la reconnaissance de tous, a ce semble, un caractère familial qui lui est propre. Aussi elle est toujours aimée par les fidèles, et par le clergé surtout qu'elle rassemble, dans l'amitié, la piété et la joie.

Daigne Sa Grandeur recevoir les respectueux hommages du Messager.

— Par suite d'une requête appuyée par Sa Grandeur Mgr Blais auprès du Département de l'Instruction publique: "Il a plu à Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur, par un ordre en conseil en date du 5 mars courent (1895), d'ordonner qu'un bureau d'examinateurs avec pouvoir de delivrer des diplômes d'écoles élémentaire et modèle, soit établi à Ste-Anne des Monts, comté de Gaspé et qu'il soit composé des membres dont les noms suivent: Rev. M. A.-A. Soucy, curé de Ste-Anne des Monts, Rév. M. P.-C. Saindon, curé de Cap Chatte, Rév. M. J.-B. Ruest, missionnaire de St-Edouard des-Méchins et de MM. A.-J. Sasseville, J.-P. et Joseph Thilault, Régistrateur de Ste-Anne des Monts."

Le besoin de ce bureau se faisait sentir depuis longtemps et son établissement à Ste-Anne des Monts fait disparaître les difficultés d'un voyage trop long, pour les institutrices désireuses d'avoir l'honneur et l'avantage de se procurer ces diplômes.

ACTIONS DE GRACES.

FALL RIVER, 16 avril. — Une personne guérie d'une maladie dangereuse, désire que cette grâce soit mentionnée dans le Messager. F. X. Casgrain, ptre.

Hunqui, 22 avril. — Depuis longtemps je souffrais d'une maladie qui m'empêchait de travailler. Je fis plusieurs neuvaines à sainte Anne, et après la neuvième je fus complètement guerie. J'avais promis de m'abonner au Messager et d'y faire publier ma guérison si je revenais à la santé. Je m'empresse d'accomplir ma promesse et d'exprimer ma reconnaissance à la bonne sainte Anne pour ce bienfait. Marie Lavoie.

ST-PASCHAL, 25 avril. — Amour, gloire et reconnaissance à sainte Anne pour des faveurs obtenues et reconnaissance pour un grand soulagement, obtenu par l'usage de la médaille de St-Bénoit. *Une abonnée*.

ST-HUBERT, 24 avril. — Ma femme était si dangereusement malade que nous désespérions de son retour à la santé. Après avoir promis une messe à la bonne sainte Anne et de m'abonner au Messager de nouveau, elle prit immédiatement des forces et se rétablit promptement. Mille remerciements à la bonne sainte Anne. Jos. Ouellet.

TROIS-PISTOLES, 22 avril. — Mille remerciements à sainte Anne pour une guérison et plusieurs autres faveurs, obtenues par l'intercession de sainte Anne. C. Damour.

TROIS-PISTOLES, 10 mai. — Je vous prie d'inscrire dans le *Messager*, comme j'avais promis de le faire, la guérison d'une parente, par l'intercession de sainte Anne. Grâce aussi à cette grande sainte mon mari a été préservé du rhumatisme inflammatoire dont il a été menacé plusieurs fois. Merci ô bonne sainte Anne. *Une abonnée*.

ST-CF (PLES DE CAPLAN, 17 avril.—Mille actions' de grâces à sainte Anne pour m'avoir obtenu une guérison complète de plaies aux jampes et à la tête. Après avoir abandonné les médecins, je ne sus mieux faire que d'implorer la protection de cette grande Sainte. Après quelques mois de prières avecpromesse de faire publier ma guérison dans le Messager si je l'obtenais, je pris du mieux, et à prèsent je suis parfaitement guérie. Mon fils s'étant coupé un pied reçut aussi un grand soulagement en invoquant aainte Anne. Merci donc à cette grande Thaumaturge.

Dme Louis Cyr.

CORNWALL, 2 mai.—Soulagement dans une maladie par l'intercession de sainte Anne. Marie Anne Leclerc.

ST-JOSEPH DE LEPAGE, 3 mai. — Mme Jérémie St-Amand vous prie de publier dans le Messager, que, dans le cours de l'hiver, étant malade et ne pouvant obtenir sa guérison, elle fit une neuvaine en l'honneur de la Ste Famille et de sainte-Anne. Pendant la neuvaine elle prit du mieux chaque jour, et maintenant, elle est assez bien pour travailler et aller à l'église. Remerciements à sainte Anne.

Dme V. Gédéon Dumais.

Petit Métis, 6 mai. — Ayant échappé à la mort d'une manière miraculeuse, je considère ma guérison comme venant de la bonne sainte Anue et de la Ste Vierge, j'avais promis de faire publier ma guérison. Merci ô mère des affligés, et puissiez-vous me continuer votre protection. Dme P. F.

ST-PIERRE DU LAC, 5 mai. — Remerciements à sainte Anne pour la guérison de mon enfant, après promesse de faire publier cette faveur dans le Messager. Nicolas Côte.

ST-MATHIEU, 5 mai — Mon enfant a été guéri, et j'ai obtenu deux faveurs extraordinaires par l'intercession de

sainte Anne, après promesse de faire publier dans le Messager.

Dme Michel Parent.

ST-MATHIEU, 16 mai.—Reconnaissance à sainte Anne pour deux grâces extraordinaires obtenues par son intercession. H. Tremblay, ptre.

RIMOUSKI, 30 avril. — Remerciements à sainte Anne pour la guérison de deux maladies dont l'une durait depuis 16 ans, guérisons obtenues après promesse de faire publier dans le Messager si je les obtenais. Jos. Beauchêne.

RECOMMENDATIONS.

Le triomphe de l'Eglise; la conversion des pays infidèles; 1 pére de famille adonné à la boisson; une mère de famille pour grâce particulière; 6 autres grâces particulières et plusieurs intentions; 1 institutrice et ses élèves; 5 pères de familles qui négligent leurs devoirs religieux; 5 mères de familles; 1 homme près de perdre la foi; les zélateurs et zélatrices du Messager; les bienfaiteurs de l'œuvre du pélérinage.

DÉFUNTS. — Chs. Généreux, autrefois de Ste-Cécile du Bic, décédé à Sherbrooke.

Godefroi Thibault, décédé à Fall-River, le 18 avril. Abonné défunt. — Jules Tremblay, décédé à Ri-

mouski, le 11 avril à l'âge de 60 ans.

Les Révs. MM. F. X. Leclerc, décédé le 28 avril, Edouard Moreau décédé le même jour, Maxime Piette, décédé le 6 mai, Jos. Perreault, décédé le 5 avril, Georges Jeannotte, décédé le 10 avril, tous du Diocoèse de Montréal, et le Rév. M. Mich. Dowling, décédé à l'Hôpital-Général le 30 avril, étaient membres de la Société des Messes (section provinciale).